

## MEMOIRES

---

### CONTRIBUTION À L'ÉTUDE DE L'ANESTHÉSIE GÉNÉRALE.

---

Par M. le Dr W. DELANFAY, de Québec.

---

Messieurs,

Les quelques considérations que je désire vous présenter sont basées sur des observations personnelles recueillies tant à l'Hôtel-Dieu de Québec que dans ma clientèle de ville pendant un peu plus de trois années.

Le grand nombre d'accidents mortels imputables directement à l'administration des anesthésiques et les discussions qui ont actuellement lieu un peu partout sur la valeur relative des deux principaux anesthésiques, le chloroforme et l'éther, m'ont induit à penser que ma contribution vous sera d'un certain intérêt.

L'administration d'un anesthésique général n'est pas à ce point chose banale dont on doit se désintéresser ; au contraire, c'est une opération des plus sérieuses, qui ne devrait être entreprise qu'avec le sentiment de la responsabilité assumée, car, nul ne le conteste, la vie du sujet est pratiquement entre les mains de celui à qui incombe le devoir de l'administration de l'anesthésique.

Les observations que j'ai à rapporter sont au nombre de 396. 102 patients furent chloroformisés et les 294 autres furent anesthésiés par le mélange de deux parties d'éther et une partie de chloroforme.

1 Travail présenté au premier Congrès de l'Association des Médecins de langue française, tenu à Québec, les 25, 26 et 27 juin 1902.